
证券代码：601702                               证券简称：华峰铝业 

上海华峰铝业股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2024-002 

投资者关系活动类

别 

 

■特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及人

员姓名 

中国太平洋人寿保险、华泰资产、华夏东方养老资产管理、

南方基金、平安基金、交银施罗德基金、长城财富保险资产、

汇丰晋信基金、中银国际证券、富安达基金、光大保德信基

金、国富人寿保险、华安证券、长江证券资产、中国石油集

团养老资产管理、北京诚盛投资、Marco Polo Pure Asset 

Management、野村投信、西部利得基、农银汇理、中信证券、

海通证券、申万宏源及其他机构投资者。 

会议时间 2024年 4月 26日 

会议地点 电话交流 

上市公司接待人员

姓名 

上海华峰铝业股份有限公司董事长：陈国桢先生 

上海华峰铝业股份有限公司财务总监：阮海英女士 

上海华峰铝业股份有限公司董事会秘书：张凌燕女士 

投资者关系活动主

要内容介绍 

一、公司简介： 

上海华峰铝业股份有限公司是一家致力于优质铝热传输

材料研发和生产的高新技术企业，由中国企业 500 强之一的

华峰集团主要投资组建，拥有上海、重庆两大产业基地，产

品出口至欧美、日韩、东南亚等全球 40余个国家和地区，是

中国铝热传输材料行业的领先企业。 

公司自主研发多项核心专利，规模稳步放大、效益增长



明显，被评为国家工信部制造业单项冠军示范企业、国家高

新技术企业、国家绿色工厂、工信部“专精特新”小巨人企

业、上海民营百强企业和上海制造业百强企业。 

 

二、公司 2023 年度业绩简介 

公司 2023年度营收、利润再创历史新高。2023年，公司

实现营业总收入 93亿元，较上年同期增长 8.7%；实现净利润 9

亿元，较上年同期增长 35%。财务状况良好。 

2023 年，上海公司（上海华峰铝业股份有限公司）获得

国家级绿色工厂、上海制造业企业百强、上海民营企业百强

等荣誉；重庆公司（指华峰铝业有限公司，是上海华峰铝业

股份有限公司的全资子公司）获得国家级绿色工厂、国家知

识产权优势企业、重庆企业百强等荣誉。秉承高质量发展和

回馈投资者宗旨，今年公司提升了分红比例，每 10股派息 2

元，是去年派息的两倍，以此充分回馈市场与广大投资者。 

 

三、互动交流情况 

1、今年公司取得业绩开门红，请问公司一季度吨利润创

历史新高的主要原因分析？ 

回答：主要有以下几方面的原因： 

（1）销量较同期有一定增长，产品结构发生一定变化，

附加值较高的产品占比更多，复合类材料比例上升； 

（2）汇兑贡献了部分收益。 

（3）公司在精益化管理、数智化建设方面做出的多项措

施，提升了整体效率和降低成本，逐渐凸显效益。 

 

2、对下半年的出口销量展望如何？增速多少？ 

回答：公司出口业务多年来保持稳定，预计今年的出口

量跟去年相比仍然可以保持稳步提升，外贸销量比例大致还



是保持在 30%左右。 

3、公司对产能的展望，在订单充足条件下，今年的产量

目标是多少？ 

回答：公司的后道产线产能充足，可以通过外购半成品、

重庆大卷宽幅料比例提升、成品率提升、技术改造挖潜等多

种手段缓解产能瓶颈。2024年预计产量在 45万吨左右，力争

做到 50万吨。 

 

4、公司年报和一季报显示的其他收益较高，主要是什么

构成？ 

回答：主要是进项税加计抵减。根据 2023年 9月财政部

税务总局公告 2023 年第 43 号文《财政部税务总局关于先进

制造业企业增值税加计抵减政策的公告》规定，自 2023年 1

月 1日至 2027年 12月 31日，允许先进制造业企业按照当期

可抵扣进项税额加计 5%抵减应纳增值税税额，公司与重庆铝

业符合条件，满足相关要求享受税收优惠政策。 

 

5、墨西哥刚刚发布的对部分铝制品临时征收关税的政策，

对公司是否产生大的影响？ 

回答：目前来看，对公司影响不大。主要原因为： 

1、我们墨西哥大部分客户采用保税进料加工 IMMEX模式，

该模式不受本次关税征收影响； 

2、除上述保税进料加工模式外的其他销售至墨西哥的原

材料中，只有部分 0.2 毫米厚度以上的铝材受到关税加征，

且这部分材料占比很少。 

3；以冲压件的形式出口墨西哥的产品，不在本次关税征

收范围内。 

 

6、请问公司是否采购俄铝？ 



回答：俄铝采购量非常少。主要因合作的客户对此比较

敏感，仅有少量用于国内个别售后客户的产品。 

海外客户对绿色低碳要求较高，近年来公司持续增加废

铝使用比例，在降低成本和提升绿色价值方面，取得良好效

益。 

 

7、请问美国对中国铝制品提高关税会对公司有影响吗？ 

回答：几乎没有。美国对中国铝制品已实施多年制裁，

公司目前直接出口至美国的产品很少，除冲压件有出口外，

其他产品已经基本没有。 

 

8、请问 LME铝价近日高涨，对公司的影响如何？ 

回答：受多重因素特别是俄铝受制裁的影响，4月开始 LME

铝价出现明显涨幅，价格开始高于国内铝价。LME铝价的上升，

公司将从中受益。有以下几方面原因： 

（1）目前，公司外贸约三分之一的客户采用 LME铝价作

为结算价，随着 LME 铝价高于国内铝价，将对利润形成正向

贡献； 

（2）近年来，我们已经推动公司大量外贸客户采用国内

铝价结算，一方面规避了 LME 铝价和国内铝价出现价差所带

来的波动风险；另一方面，在当前 LME 铝价不断上涨的情况

下，采用国内铝价结算的计价方式对海外客户来说更具竞争

力。 
 

9、请问今年加工费的情况如何？ 

回答：受到终端汽车市场降价影响，对部分老产品、技

术门槛低的产品，加工费出现下降；对新研发的、技术含量

高的产品，加工费仍然可观。因此，公司将不断开发新合金、

新产品，通过新品来保持整体加工费的稳定。 



10、请问预计 2024年复合材料比例是否会提高？ 

回答：按一季度的趋势来看，大概率复合材料产品的比

例会有较去年有所提升。 

这主要是下游市场的需求也在发生变化。行业趋势下，

很多新型的水冷板设计开始越来越多地使用复合料，以达到

更好的性能。 

此外，公司也始终秉承高端市场、高端需求导向，选择

更高附加值的产品，生产更多复合料。 

 

11、请问如何看到同行竞争以及供需格局？ 

回答：竞争历来都有、始终存在，我们有自己的核心优

势，包括产品体系齐全、可以满足客户一揽子订单需求；技

术前沿，材料开发能有效满足客户需求；产品质量稳定，口

碑良好；售前售中售后服务优良、过程快速响应等等。 

供需方面，也许从整体上看，铝加工材料市场总体呈现

供大于求，这也是近两年铝加工行业部分同质化严重、内卷

严重的产品其加工费出现不同程度下跌的原因，但我们认为

不能一概而论，目前，低端产能过剩，高端产能紧缺，优良

的、先进的产品仍然是市场的香饽饽。这也鞭策我们要不断

加大技术研发、提升产品质量，以提高产品的竞争力和市占

率。 

 

12、请问冲压件贡献如何？ 

回答：目前，第一条冲压线刚刚建成和投产，我们还在

规划第二条，整个冲压板块还在逐步投资和转固，盈利贡献

不会很大；冲压产品也在逐步定点和量产中，目前还处于爬

坡阶段。目前海外客户对冲压业务合作意向较高，公司也将

在国内市场稳定开发后，积极部署海外市场。 

附件清单（如有） 无 


